

Se trata del mayor reconocimiento a la investigación sobre enfermedad renal en España

La Fundación Renal Española convoca sus premios anuales de investigación en nefrología

- Son los premios más veteranos de la nefrología en España y este año cumplen su 37 edición
- Se convocan cuatro modalidades: básica, clínica, enfermería y humanización
- La Fundación destina un 3,6% del presupuesto a fomentar la investigación de la enfermedad renal

Madrid, 6 de febrero 2025.- La Fundación Renal Española (anteriormente Fundación Renal Íñigo Álvarez de Toledo) anuncia una nueva convocatoria de los *Premios Íñigo Álvarez de Toledo de Investigación en Nefrología*, que este año celebran su XXXVII edición en las modalidades básica y clínica, la XXV edición en la modalidad de enfermería y la II en la modalidad de humanización. Estos premios, considerados el mayor reconocimiento que se otorga en nuestro país a la investigación relacionada con la patología del riñón, son los más veteranos en el campo de la nefrología en España, y reafirman el compromiso de la Fundación con la promoción y apoyo a la investigación en enfermedades renales.

A las modalidades de **investigación básica y clínica** pueden optar licenciados o doctores en cualquier titulación relacionada con las ciencias de la salud, residentes en España y que hayan realizado trabajos de investigación inéditos o publicados durante el año 2024 o 2025 en el área de la investigación básica y clínica en nefrología. Los premios tienen una dotación económica de 10.000 euros y serán fallados antes de que finalice el año.

En sus 36 años de historia, los *Íñigo Álvarez de Toledo* han premiado trabajos de investigación en todas las áreas de la nefrología: hemodiálisis, glomerulopatías, trasplante renal, nefropatía diabética e insuficiencia renal crónica, diálisis peritoneal, fracaso renal agudo, etc. Por comunidades autónomas el mayor número de proyectos premiados pertenecían a equipos de Madrid (43) y Cataluña (27) ya que es de estas dos comunidades de donde se recibe un mayor número de candidaturas. Además, se han premiado a lo largo de los años 9 proyectos de Andalucía, 4 de Asturias, 4 de Castilla y León, 4 de Valencia, 4 de Canarias, 4 de Galicia, 3 de País Vasco y 2 de Cantabria.

El premio a la **investigación en enfermería nefrológica**, está dirigido a los profesionales que posean un título de enfermería, residentes en España y que hayan realizado un trabajo de investigación inédito o publicado en 2024 o 2025. Por último el premio de **humanización en la atención sanitaria a personas con enfermedad renal**, busca reconocer la excelencia de aquellos trabajos que supongan una repercusión directa y práctica en el cuidado de los pacientes renales desde el punto de vista de la humanización de la asistencia sanitaria, como por ejemplo intervenciones que hayan supuesto mejoras en la atención y el cuidado de los pacientes, como campañas u otro tipo de actividades preventivas, de mejora de la calidad

o satisfacción, de ámbito asistencial o de promoción de la salud. Ambas modalidades están dotadas con 5.000 euros cada una.

Con más de tres décadas de historia, los Premios Iñigo Álvarez de Toledo han impulsado consistentemente la excelencia en la investigación nefrológica, consolidándose como los galardones más longevos y respetados en este ámbito en España. A través de estos premios la Fundación impulsa la investigación en nefrología, resalta los avances significativos en el conocimiento y tratamiento de las enfermedades renales, fomenta la innovación, y respalda a los profesionales comprometidos con el avance del conocimiento en nefrología.

Esta iniciativa supone también un importante impacto en la salud renal, en la medida en que los proyectos ganadores no solo reciben un reconocimiento financiero significativo, sino que también contribuyen al avance de la ciencia y al mejor entendimiento de las enfermedades del riñón, influyendo directamente en la mejora de la atención y el tratamiento de los pacientes.

La Fundación Renal Española invita a todos los profesionales de la nefrología, investigadores, médicos, y enfermeros a participar activamente en esta edición de los Premios Iñigo Álvarez de Toledo de Investigación en Nefrología. La fecha límite para la presentación de candidaturas es el 30 de junio.

Un 3,6 % de nuestro presupuesto para investigar una de las diez enfermedades más mortales

La Enfermedad Renal Crónica es un problema creciente a nivel mundial, con una prevalencia estimada que se aproxima al 15%. A nivel global, afecta a unos 850 millones de personas en el mundo y causa al menos 2,4 millones de muertes al año. El último informe de la OMS la sitúa entre las diez enfermedades que más mortalidad causa en el mundo. En España, tanto la prevalencia como la mortalidad han crecido casi un 30% en los últimos diez años. Según datos del Registro Español de Enfermedades Renales en nuestro país afecta a 1.284 personas por millón de habitantes y son ya más de 64.000 los que necesitan tratamiento renal sustitutivo con diálisis o trasplante.

En este contexto se hace fundamental fomentar la investigación nefrológica, con el objetivo de progresar en la prevención y curación de las enfermedades del riñón. En la Fundación Renal llevamos casi cuatro décadas haciéndolo, en la actualidad invertimos más del 3,6 % de nuestro presupuesto en I+D. En nuestros 43 años de historia hemos puesto en marcha iniciativas como la convocatoria anual de los premios Iñigo Álvarez de Toledo, el Instituto Reina Sofía de Investigación Nefrológica (IRSIN) o la creación de su unidad de investigación propia

La Fundación Renal Española

La **Fundación Renal Española** es una entidad sin ánimo de lucro, creada en 1982 en memoria de Íñigo Álvarez de Toledo, quién dedicó su vida a luchar por los derechos de las personas con enfermedad renal y mejorar su calidad de vida. Nuestra misión es ofrecer una atención integral adaptada a las necesidades de cada persona y promover la prevención de la enfermedad renal, fomentando el esfuerzo de la sociedad en la promoción de la salud renal, reduciendo el impacto causado por esta enfermedad y mejorando la vida de las personas.

Nace con un doble objetivo:

- Ofrecer una atención integral: que incluye, además de una atención clínica de la mejor calidad, asistencia psicológica, apoyo social, programas de ejercicio, asesoramiento nutricional, entre otros. Para ello la Fundación cuenta con un equipo multidisciplinar integrado por profesionales de la nefrología, enfermería nefrológica y auxiliares, psicología, trabajo social, nutrición y técnicos de deporte, todos ellos trabajando de manera coordinada para ofrecer una atención holística, humanizada y personalizada para cada paciente.
- Acercar el tratamiento: la Fundación cuenta con 19 centros de diálisis en las comunidades de Galicia, Castilla y León y Madrid, muchos de ellos ubicados en pequeñas localidades como Barco de Valdeorras, Verín, Lalín, Béjar, Ciudad Rodrigo o Medina del Campo evitando así los largos desplazamientos que supone recibir el tratamiento

Apoyo en todos los ámbitos de la vida:

- La Fundación fomenta la inserción laboral de las personas con enfermedad renal a través de su Centro Especial de Empleo, la lavandería [Agua y Jabón](#)
- Tiene programas de ayuda para las personas con escasos recursos: un [piso de acogida](#) en Vigo, un fondo de ayuda social y un programa de vales de comida.
- Desarrolla programas anuales de actividades que incluyen talleres formativos, de desarrollo personal y actividades de ocio y tiempo libre.
- Hemos elaborado una APP, [Nefrodiet](#), que les ayuda con su alimentación y que desde su creación ha sido considerada 5ª mejor APP de salud de España
- Somos la única entidad de España que tiene un [programa estable de ejercicio durante la diálisis](#) desde 2015 para lo que contamos con 3 educadores deportivos, la colaboración de la Fundación Real Madrid y de 7 universidades.

Además, la **Fundación Renal Española** lleva casi 40 años fomentando la investigación nefrológica para progresar en la prevención y curación de las enfermedades del riñón. En la actualidad la Fundación invierte más del 3,6 % de su presupuesto en I+D, y a lo largo de su historia ha puesto en marcha iniciativas como la convocatoria anual de los premios Íñigo Álvarez de Toledo, el Instituto Reina Sofía de Investigación Nefrológica (IRSIN) o la creación de su unidad de investigación propia

Programas de prevención e impulso de la salud renal

Ante el crecimiento exponencial de la enfermedad renal, la sensibilización y prevención, junto con el fomento de la salud renal han pasado a formar parte de las líneas estratégicas de la **Fundación Renal Española**

Incrementamos nuestros programas para sensibilizar sobre una enfermedad que afecta ya al 15% de la población en el mundo y que, sin embargo, es una gran desconocida. Hemos puesto en marcha diferentes campañas y proyectos

- Plataforma de orientación al ciudadano [Salud Renal Siempre](#)
- Programa [Renta mi nefróloga](#) de prevención desde la infancia
- Programas de [sensibilización y salud renal en las empresas](#)
- Fomento de la [salud renal en el ámbito deportivo](#)
- Campañas dirigidas a la población general: [Día mundial del riñón](#)

Nueva etapa como Fundación Renal Española

En el año 2025 iniciamos una nueva etapa como Fundación Renal Española. Bajo el recuerdo de la figura de Íñigo a través de los premios que llevan su nombre, seguimos avanzado en la tarea constante y cada vez más urgente de impulsar la prevención y fomentar la salud renal. Preparamos nuestros centros, nuestros equipos y nuestro personal para ofrecer cada vez una atención más personalizada y abarcando cada vez más ámbitos de atención en la vida de las personas con enfermedad renal. Apoyamos la investigación en nefrología ya no sólo con nuestros premios veteranos, sino con un nuevo impulso al IRSIN y la creación de nuestra propia unidad. Arrancamos por tanto un año clave en nuestra evolución, consolidando un pasado que nos define, un presente que nos fortalece y un futuro que nos inspira a seguir creciendo.

Más información y bases de la convocatoria en:

[@FundacionRenalE](#)

Ana Balseiro

Directora de Comunicación, Alianzas y RR.II

Mail: abalseiro@fundacionrenal.es

Teléfono: 649498369